

NI HEGEMONIAS NI MONOPOLIOS

Hemos repetido una infinidad de veces que la España republicana de hoy es esencialmente proletaria. Que el esfuerzo mayor en los frentes y en la retaguardia, ellos fueron factor determinante de victoria el 19 de julio. Que por ellos, no exclusivamente, pero sí decisivamente, nos hemos mantenido a flote, superando todas las dificultades y resistiendo los duros embates de los traidores y del fascismo invasor. Hemos señalado, también, que al final de la contienda habrá que realizar ingentes esfuerzos para la reconstrucción de la quebrantada Economía. Y que esos esfuerzos no los realizará nadie en mayor escala que el Pueblo laborioso.

Hemos explicado estas cosas. Las hemos recordado en tono amigable, de advertencia leal, para evitar confusiones absurdas, enquistados en la mollera de quienes, sin ser grandes aporreadores a la contienda, supusieron que podrían sentarse tranquilamente en el banquete de la victoria y engullir solos, en la pesquera, como vulgares cuadrúpedos.

Sin embargo, parece que no desaparecen los señores que, con título de ciudadanía privilegiada, pretenden seguir hablando y anunciando, incluso que la República, por denominarse tal, poco menos que les pertenece. Y eso es lo.

La sangre que se derrama desde el 19 de julio, los sacrificios incontables que cuesta al Pueblo la contienda, los esfuerzos que se realizan y que seguirán realizando, no se hacen a cuenta del sentimiento político, o, mejor dicho, de un denominativo, ni para crear sitios permanentes a los magnates de la situación.

Queremos decir, que el Pueblo, profundamente democrata sin mixtificaciones sin mixturas, sin telones—, es amante de libertad, de la justicia y del bienestar. Y es en su setenta y cinco por ciento, eminentemente obrero: de la fábrica, el taller, la mina, la oficina, la obra, el transporte y el campo. Y como obrero tiene aspiraciones y sentimientos sociales, ideologías que no se encierran en el título de determinado régimen. Por ser éstas, verdades incommovibles, interesa que nadie las olvide. Y que sepan quienes no las quieren tener en cuenta, que pincharán en acero, si algo que se aparte de su significado trataran de saltar.

La C. N. T. renunció a sus concepciones el 19 de julio. De ellas dijo que no hablaría mientras el enemigo ocupara zonas de nuestra España, que antes que de nadie es del Pueblo. Se mantiene fiel a sus resoluciones. Y entiende que todos deben seguir el ejemplo.

Estamos, nadie lo olvide, frente a los totalitarismos; frente a los predominios de tendencias, de ideologías y de matices. Frente a los que nos salgan por la derecha, por el centro, por la izquierda y, también frente a quienes quisieran ser de más izquierda que nosotros....

El Frente Popular algo representa. A todos nos aglutina. Hay que plantear los problemas. En su seno hay que buscar puntos coincidentes. Y su reflejo representativo, al margen de los organismos de dirección y administración de la vida pública. Sin exclusiones, que romperían la unidad antifascista, hay que mantener para hoy y para el futuro. Sin particularidades de credo.

España popular, España unidad de sentimientos y competencia, crisol de ideas y aspiraciones de libertad, justicia y bienestar, forjadora del común porvenir. Eso. Si otra cosa cabe, antes que nada, por derecho y por potencia obrera. ¡Esos somos.

Pues sobran declaraciones de otra índole. Sobran propuestas de hegemonía. Sobran acuerdos de tendencia. Y sobran las gestiones para reajustar con beneficios caseros. ¡Sería gracioso que así no fuera!

(De « C. N. T. »)

CRONICA INTERNACIONAL REACCIONES

Después del acontecimiento de Munich, en que la política que caracteriza a los hoy gobernantes de las democracias europeas, concedió una vez más amplias márgenes de acción a este manto de provocación que va extendiendo el fascismo dondequiera que se halle, la entrevista en París de Chamberlain y Daladier constituyó, sin duda, la concentración de todas las opiniones diplomáticas.

En otros tiempos, en otras épocas en que las circunstancias no hacían difícil las gestiones de los Gabinetes, se hubiera considerado sin excepción de apreciaciones como una visita de cortesía o de correspondencia. Ahora no. Los problemas van sucediéndose continuamente, y es preciso, indispensable, que las correías e improcedencias de dos Jefes de Gobierno que con su actuación amenazan la suerte de Europa, vayan seguidas de las precisas justificaciones, justificaciones que para nosotros resulten injustificables. Abundante materia diplomática se hallaba presta a la dilucidación en la capital francesa. No solo se limitaba a la coordinación de problemas de orden secundario, sino que, aparecían cuestiones candentes de orden exterior de interés común, y de acción común en consecuencia. Aparte de las reivindicaciones territoriales alemanas, pesadilla de la que M. Chamberlain y M. Daladier no podrán librarse aun haciendo uso de su acción almirada frente a las potencias totalitarias, la cuestión española tenía un interés excepcional. Así al menos aparecía en precedentes fechas y con grandes titulares en los rotativos. Lo que no se preveía con la sagacidad que suele acompañar a los redactores diplomáticos era que la reunión de los ministros francés e inglés era una desviación de la opinión pública ante el aglomeramiento de acusaciones de que eran objeto. Y esto ha venido a demostrarnos, a la sazón, que fué el único interés de la reunión de París. Chamberlain y Daladier han explotado con intenciones aviesas los deseos, podríamos decir, casi generales, de una paz viable, honrosa, digna, que es fiel reflejo de la opinión de sus conciudadanos, para someterlos a una paz que a Austria le cuesta su integridad territorial, a Checoslovaquia parte de ella y a España torrentes de sangre que derrama contra la invasión que la azota. A esto no se le podrá calificar nunca de política de paz. Ha de resultar peor cien mil veces recurrir a las armas cuando se haya llegado al límite de las concesiones y se asome aun el rastro de un Hitler o un Mussolini con la provocación determinante, que adoptar un gesto enérgico ante la primera de las arbitrariedades. Es difícil formar, ciertamente, y tan de súbito como las necesidades de seguridad de los países francés e inglés reclaman, la impetuosa carrera de otorgamientos. Y si la balanza por presión que no puede en modo alguno ser irresponsabilidad para los gobernantes democrá-

tas, se inclinó de parte del eje fascista en Munich y en tantas ocasiones, puede en modo alguno aceptarse, bajo el punto de vista bélico un viraje en redondo? Bajo ningún aspecto, y para ello era inaplazable la entrevista de París. Pretendida acción de seguridad colectiva, programas conjuntos de defensa, beligerancia de Franco. En suma, un gran cartel para dejar embobados a los más sagaces. Se ha resuelto algo práctico que arroje a apuntar la menor posibilidad de rehabilitación? En absoluto. Si un Jefe de E. M. francés se entrevista con M. Chamberlain no será precisamente para asegurar la efectividad de las garantías conjuntas, porque de ello más valiera preocuparse en su propio terreno salvando grandes dificultades.

Si no se acordó conceder la beligerancia al cabecilla fascioso por incumplimiento de los acuerdos del Comité de No Intervención, nada se hizo para que estos mismos acuerdos fuesen llevados a cabo con la mayor celeridad, y en fin, para qué extendernos, si nada hemos de encontrar que merezca nuestra atención más que un solo hecho. Este si que nos interesa grandemente el consignarle. Al premier los recibimientos de París se le habrán atragantado, y es que no pesan mucho hoy ya las opiniones que apoyan la diplomacia claudicante. Lentamente, sobre todo para nosotros, que estamos contemplando horrorizados todos los días la inhumana acción de los regímenes totalitarios que pretenden establecerse en nuestro suelo, la verdad se va abriendo paso. La opinión de fuera analiza algo que está relacionado con la codiciada Paz. Es preciso que estas reacciones no se interrumpan, porque no es precisamente dejando la obra confiada a M. Chamberlain y a M. Daladier la forma de resolver con garantías solventes el nubarrón que turba a Europa. Es indispensable el que los hombres de sana y recta opinión de allende las fronteras sean elementos prácticos, cada día más y más. Solo así se pueden hallar soluciones a lo que que ni en Munich ni en París han logrado despejar.

DENZIL

Comandancia Militar de Mahón

MOVILIZACION

El próximo domingo, día 4 del corriente, y a las siete horas, se encontrarán en el Cuartel de Santiago, todos los reservistas pertenecientes a la 3.ª y 4.ª Compañía del Batallón de Reserva de Mahón y la 1.ª Compañía del Segundo Batallón de Reserva en San Luis.

Mahón 3 de diciembre de 1938.

De orden de S. S.: El Coronel Jefe de Estado Mayor, Fernando Redondo.

Mujer: Piensa que un jersey por ti confeccionado puede salvar la vida a un combatiente

Ciudadano: La Campaña de Invierno reclama tu cooperación. Por nuestros combatientes, apórtala,

ENSAYO DE ARTICULO

Lo que pasa en Europa

Hace unos años que apareció de nuevo en Europa, el espectro macabro de la guerra, consecuencia de la política de agresividad, de unos países y de la actitud claudicante de otros.

Como iniciador de una nueva etapa de injusticias podemos señalar al vanidoso dictador de Italia que pone sus garras sobre Abisinia, país donde todo era calma y tranquilidad en su medio ambiente. Después le siguió la suerte a Austria, hoy dominada por los verdugos de Alemania y por no ser menos, los japoneses se lanzan sobre la indefensa China la cual se defiende como pueblo convertido en león en todo el espasmo de su fiereza.

Pero la cosa no termina aquí. Los alemanes, no viéndose contentos con Austria y valiéndose de la traición de unos malos ciudadanos, se lanzan sobre Checoslovaquia. Esta protesta del crimen de que son víctimas y a estas protestas toman la palabra los hombres de la paz prometiéndose que se haría justicia, y la justicia que se ha hecho ha sido la de desmembrarla de las más ricas provincias dejando decepcionada a toda la Humanidad.

Por último, queda España, verdadera democracia, madre del libre pensamiento, ejemplo de todo el mundo y queda con sus defensores, con estos superhombres, que sin mirar en sacrificios y privándose del cariño de sus hijos, padres, hermanos, pasan hora tras hora, meses y meses en sus puestos de combate, para defender a nuestros hermosos campos, nuestras ricas minas y nuestras bellas ciudades; y cuidado de que intente hacer de España lo que han hecho de Abisinia, Austria y Checoslovaquia, cuidado, porque España no teme a las bravatas de Alemania e Italia, ni a la política claudicante de Inglaterra y Francia.

Compañeros: tenemos que tomar como ejemplo, las acertadísimas palabras de nuestro gran hombre que dijo entre otras cosas las siguientes: «Renunciemos a todo menos a la victoria». Por lo tanto a luchar hasta la total exterminación del fascismo en España, porque de vencer depende nuestra felicidad y bien estar.

JUAN ANGLADA

Teatro Principal

DOMINGO 4 DICIEMBRE 1938

Tarde a las 6. Noche a las 9:30

Dos representaciones Pro-campaña de Invierno por el grupo artístico Pablo Iglesias de la Agrupación Socialista que dirige el camarada Jesús Nieto

Estreno de la divertida comedia francesa de André Mirabeau, traducida al castellano por Angeles Adrián y Oscar Comellas

Mi hermana de postín

(Tres actos)

Las sesiones serán amenizadas por el sexteto que dirige el maestro Beltrán.

Despacho de localidades en taquilla: Sábado de 5 a 8 tarde; domingo de 11 a 1 y de 3 en adelante.

Los encargos que no hayan sido recogidos dos horas antes de las funciones serán puestos a la venta.

¡Estudiantes!

Asignaturas: MATEMATICAS, QUIMICA, FISICA, ETC., desde primero a cuarto de curso.

Dirección: Pí y Margall 81, de una y media a cuatro y media.

Una batalla nos incumbe ganar: la del frío. La Campaña de Invierno espera tu colaboración para ganarla rápidamente.

Nadie puede desoir esta apelación: Prendas de abrigo para el combatiente.

Sigue la campaña antifrancesa de la prensa italiana. «Il Giornale d'Italia» dice: «Adelante, aún contra Francia». — Crisis parcial en Bélgica.—El ministro británico del Aire en París.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 2 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

La actividad operativa registrada en los distintos frentes careció de interés.

AVIACION

Nueve trimotores extranjeros agredieron uno de los pueblos de la provincia de Gerona, ocasionando 8 muertos y varios heridos.

Durante la noche última los hidros invasores bombardearon Badalona y Valencia, Borjas Blancas y diversos puntos de la zona costera Norte de Cataluña.

Por fuegos de nuestros antiaéreos fueron abatidos dos bimotores enemigos que se estrellaron contra el suelo.

Los aparatos republicanos batieron con gran eficacia concentraciones de tropas enemigas observadas en distintos frentes.]

INFORMACION NACIONAL

Bombardeo de concentraciones rebeldes

Valencia.—Habiendo descubierto los servicios de observación la presencia de concentraciones de tropas facciosas en los alrededores de Ylescas, provincia de Toledo, 9 aparatos de bombardeo leales los atacaron con violencia causando enormes destrozos en las filas de camiones que transportaban dichas tropas.

La cosecha de naranjas y la producción de aceite de oliva

Alicante.—El Presidente de la Federación de Trabajadores de la Tierra, ha declarado que la cosecha de naranjas será este año igual a la de 1936, durante el cual 50 mil cajas fueron exportadas. La cosecha actual dará unos 15 millones de toneladas.

La provincia de Jaén solamente producirá 15 millones de toneladas de aceite de oliva.

Escaramuzas en el Parque del Oeste de Madrid

Madrid.—Las fuerzas republicanas del subsector del Parque del Oeste han hecho saltar cuatro minas, que han destruido por completo un sistema de corredores subterráneos que los rebeldes habían construido en ese sector.

Pequeñas escaramuzas de trincheras a trincheras se han producido a continuación, que han durado poco tiempo, renaciendo la calma.

Ataque aéreo contra un tren de viajeros

Madrid.—Un tren de viajeros que se dirigía de Jaén a Alcaudete, ha sido ametrallado por varios aviones extranjeros en las proximidades de la estación de Alcaudete. Las balas utilizadas eran explosivas. Esta salvaje agresión ha ocasionado 8 muertos y 50 heridos, de los cuales 19 mu

jes y niños. Cuando los viajeros se dispersaban por el campo para buscar un refugio, fueron perseguidos y ametrallados por los aviones en vuelo rasante.

El Gobierno turco agradece la asistencia de la delegación española a los funerales de Kemal Atatürk

Barcelona.—El encargado de Negocios de Turquía en Barcelona, ha

visitado al ministro de Estado señor Álvarez del Vayo, el cual ha expresado el agradecimiento de su Gobierno por la presencia de la delegación española en los funerales de Kemal Atatürk.

El encargado de Negocios de Turquía ha reiterado al señor Álvarez del Vayo, los sentimientos de amistad que une el pueblo turco al pueblo español.

Sa'ón VICTORIA

SABADO. A las 6 y a las 9:30
DOMINGO. A las 3:45, 6:20 y 9:45
LUNES. A las 6 y 9:30

SESIONES PRO CAMPAÑA DE INVIERNO

Estreno de la deliciosa comedia

PETER

EN ESPAÑOL por la estupenda actriz FRANCIS GAAL.

En breve «La viuda soltera», «Nosotros somos así», «El hombre que volvió por su cabeza», etc., etc.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6 y 9:30
DOMINGO. A las 3:30, 6:15 y 9:30
MARTES. A las 6

Grandes sesiones PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO organizadas por el «Comisariado de Guerra».

El pasatiempo cuartelero, de gran comicidad

Guerras del cuartel

por SLIM SUMERVILLE (El corneta) y la preciosa opereta americana

Vivamos esta noche

por LILIAN HARVEY, dirección del mago director de las películas de Grace Moore.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Hogar del Combatiente

En breve va a dar comienzo un interesante ciclo de conferencias en este Hogar. A las mismas quedan especialmente invitadas las autoridades, entidades, prensa y organizaciones políticas y sindicales.

Dichas conferencias serán públicas.

Continúa la campaña hostil a Francia de la prensa fascista italiana. Virgilio Gayda dice en «Il Giornale d'Italia»: «Adelante, adelante siempre, aún contra Francia»

Roma.—La prensa de hoy continúa su violenta campaña contra Francia. El oficioso Virgilio Gayda, dice en «Il Giornale d'Italia»:

«Hoy la Italia laboriosa y guerrera está más decidida que nunca a seguir en política exterior una línea recta.

Italia está dispuesta a todo. Adelante, siempre adelante, aún contra Francia si es necesario.»

La prensa londinense comenta la actitud francófoba de la Cámara italiana

Y remarca que repercutirá desfavorablemente en las relaciones anglo-italianas

Londres.—La prensa de todos los matices comenta con desagrado las manifestaciones antifrancesas de la Cámara italiana y la campaña de la prensa romana contra Francia. Aunque la prensa afecta a la política de M. Chamberlain evita los comentarios no deja de ocultar su desagrado. Los órganos de la oposición señalan que la actitud de Italia, es la más palpable demostración del fracaso de la política de apaciguamiento del primer ministro.

El «Times» dice: «Parece que Italia se muestra dispuesta a sostener con Francia las relaciones más desagradables posibles y ello repercutirá sin duda desfavorablemente en el mantenimiento de la cordialidad anglo-italiana.»

«News Chronicle», exclama: «Mussolini pide Túnez y Córcega. ¿Es que se ha creído el Duce que su juego puede durar?»

Nuevas medidas antisemitas en el Reich

Los días de fiesta nacional los judíos no podrán salir de sus casas

Berlín.—En los centros oficiales se anuncia la próxima publicación de varios decretos contra los israelitas.

Entre las medidas que serán tomadas figuran la prohibición a todos los semitas de mostrarse en público los días de fiesta nacional y la obligatoriedad de llevar en sitio visible una insignia especial que muestre su condición de semita.

Von Ribbentrop llegará el martes a París, para firmar la declaración germano-francesa

París.—Se anuncia oficialmente que el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, M. Von Ribbentrop, llegará a esta capital el próximo martes día 6, por la mañana.

El mismo martes por la tarde se firmará la declaración franco alemana. El ministro germano regresará a Berlín el jueves.

Ha llegado a París el ministro británico del Aire, Sir Kingsley Wood

París.—Esta tarde a las tres, ha llegado a París, el ministro británico del Aire Sir Kingsley Wood. Ha sido recibido en la estación por su colega francés M. Guy Le Chambé.

Sir Kingsley Wood, ha visitado las salones de la Hispano Suiza, celebrando luego una extensa conferencia con M. Guy Le Chambé y otras personalidades del ministerio del Aire francés.

Mañana, el huésped británico presenciará en Villacoublay, las pruebas de distintos prototipos de aviones del ejército francés.

Crisis parcial en Bélgica

Ha dimitido el ministro de Finanzas

Bruselas.—Esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros en sesión extraordinaria.

M. Spaack, en nombre del Gobierno, hará una declaración en la Cámara el próximo martes.

A última hora, se comunica que el ministro de Finanzas, M. Sicard ha presentado la dimisión.

Los espías alemanes han sido condenados a 20 años de reclusión en los Estados Unidos

New-York.—El Tribunal Federal han dictado veredicto de culpabilidad contra Ichanna Hofman, Erich Glaser y Herman Voss.

De conformidad con la ley norteamericana, el veredicto lleva aparejada la pena máxima en estos casos: es decir 20 años de prisión.

Un artículo de «Le Republique» «España contra los extranjeros»

París.—Bajo este título M. Pierre Dominique comenta en «La Republique», la nueva situación creada en España por la retirada de los combatientes extranjeros de las filas republicanas.

El señor Negrín, acabará esta semana, la retirada de los voluntarios de las brigadas internacionales. Y, esto realizado, no tendrá con él más

que españoles. Ello es forzar al general Franco a retirar a su vez a los italianos y alemanes.

¿Lo hará el general Franco? Nadie se imagina que no lo puede hacer. En todo caso, el día en que el último de los voluntarios internacionales haya pasado los Pirineos, el sentimiento nacional se declarará a favor de los republicanos. Este día, quedará establecido que alemanes e italianos hacen matanzas de españoles, de acuerdo con otros españoles. Lo cual escandalizará, sin ninguna clase de dudas, el espíritu de los buenos patriotas carlistas o falangistas...

«...Los italianos no pueden creer que bombardeos como los que realizan estos días las escuadrillas italianas conmueven el corazón de los españoles. Buenos observadores vaticinan que, al menos en la costa oriental, no podrá circular sin gran peli-

gro un italiano durante muchos años. Al mismo tiempo, ¿como los alemanes no se dan cuenta que el bombardeo de Almería, bombardeo realizado oficialmente, se trocará en un tema esencial para el patriota español de mañana, sobre el cual se acumularán los odios más feroces?»

M. Pierre Dominique encamina a continuación la eventualidad de que el Gobierno de la República, ante la persistencia de la invasión italo-germana, se resuelva a tomar medidas enérgicas.

«Se objetará que Italia reaccionaría con violencia. Sin duda, pero contra sus intereses. ¿Y entonces qué haría el general Franco? ¿Qué harían los falangistas cuyo patriotismo es hasta exagerado? Podría ocurrir un cambio de situación. Supongamos, en efecto, que en esta hipótesis saliendo del plan de partido, los falangistas se uniesen a los republicanos, que son carne y sangre de España. Se ha visto en Francia, durante las guerras de religión, como el sentimiento nacional se inflamaba repentinamente al contacto con las armas extranjeras»

El asesino de Von Roth ha comparecido ante el juez de instrucción

París.—Herschell Grynspan, el joven israelita asesino de Von Roth ha comparecido ante el juez de instrucción M. Tesnière.

Grynspan ha declarado: «Yo quería simplemente herir al funcionario para llamar la atención del mando tero sobre el tratamiento indigno de los judíos de Alemania. Yo tiré al azar, era la primera vez que hacía uso de un arma de fuego.»

Escuela Popular de Guerra

CENTRO DE PREPARACION ESTUDIOS

Centro de preparación de Ciencia y letras.

¡Militares! El secreto de vuestro éxito radica en una buena preparación comenzada a tiempo.

Razón: Anuncivay, 6 (bajos).
Horas 1:30, 2:30 tarde.

Centro Castellano

El próximo domingo día 4 a las diez y media de la mañana, celebrará Junta General ordinaria para tratar de lo siguiente:

1.º Lectura del acta anterior, revisión de cuentas y lectura de la correspondencia recibida en el mes.

2.º Altas y bajas, ruegos y preguntas.

Nota.—Se interesa la puntual asistencia de los señores socios por tener que tratarse asuntos Pro Campaña Invierno.

LA COMISION

Consejería Municipal de Abastecimientos

Desde hoy hasta el 15 del corriente se entregará en estas Oficinas un paquete de Maizena, procedente de un donativo efectuado por la «Air France», a cada uno de los niños y niñas nacidos durante el año 1937.

Mahón 2 de diciembre de 1938.

El Consejero Delegado,
José Caules Juan